

Hof Schönwasser – Tag des offenen Hofes auf dem zukünftigen Pflegebauernhof Kiefer

Von **Thekla Schulz-Nigmann** - 6. September 2025



In Diedenshausen, einem Ortsteil von Gladenbach entsteht seit einem Jahr ein besonderes Projekt. Familie Kiefer hat sich vorgenommen, aus einem der ältesten Höfe des Ortes einen Pflegebauernhof für 24 Bewohner zu machen. Am Tag des offenen Hofes gab es die Möglichkeit, sich bei einer Führung den Stand der Renovierungsarbeiten anzusehen und Informationen zum Konzept zu erhalten. Es wird neben den Einzelzimmern im Pflegebereich auch ein Haus mit 4 Plätzen für betreutes Wohnen geben. Familie Kiefer lebt seit Oktober 2024 auf dem Hof. Unterm Dach wird eine Ferienwohnung eingerichtet, in der zum Beispiel Angehörige übernachten können. Neben einem Hofladen ist auch eine kleine Werkstatt geplant, in der interessierte Bewohner nach ihren Möglichkeiten arbeiten können. Andere können sich zum Beispiel um die Schafe und Hasen kümmern oder im Bauerngarten oder der Küche helfen. So soll in einer familiären Atmosphäre Pflege und Bauernhof kombiniert werden. Im Innenhof soll ein einladender Platz entstehen. Spenden für einen Baum in der Mitte des Hofes wurden schon gesammelt. Viele Auflagen vom Denkmalschutz, sowie Brandschutzbestimmungen und natürlich die Barrierefreiheit müssen beim Umbau beachtet werden.

Frau Josephin Kiefer hat sich bei Herrn Guido Pusch über die Möglichkeiten erkundigt, wie soziale Landwirtschaft mit Pflege kombiniert werden kann und sich den Pflegebauernhof in Marienrachdorf angesehen, um von deren Erfahrungen zu profitieren. Aus dem Programm von Guido Pusch: „Leichte Tätigkeiten wie Füttern, Gärtnern oder Helfen bei der Ernte schenken unseren Bewohner:innen Teilhabe, Selbstwirksamkeit und Lebensfreude. Gleichzeitig entsteht ein sinnerfülltes Arbeitsumfeld für Pflegekräfte, eine wirtschaftlich tragfähige Perspektive für bäuerliche Betriebe – und ein Ort, an dem das Gefühl von Familie bleibt, wenn Pflege kommt.“

Weiter Informationen zum Hof in Diedenshausen: <https://www.hof-schoenwasser.de/>



Der Hof in der Dorfmitte



Ein Zimmer wurde als Beispiel eingerichtet.



Wunderschöne Ausblicke



Hier wird ein Baum gepflanzt und soll ein schöner Ort der Begegnung entstehen. Im alten Wohnhaus werden die Räume für das betreute Wohnen eingerichtet. Links wird im alten Stall eine kleine Werkstatt eingerichtet.



Das Wohnhaus von Familie Kiefer. Am Ende links soll ein Hofladen entstehen.



Josephin Kiefer (zweite von rechts) im Gespräch



